

Saint-Gabriel-Lalemant

Vergers, fleurs et pommettes

Au printemps 2008, Saint-Gabriel-Lalemant fleurissait son environnement avec la plantation de 450 pommetiers décoratifs. Le Comité de développement est à préparer un projet de vergers expérimentaux pour la production de pommettes de transformation avec mise au point de produits à valeur ajoutée, dits produits de niche, comme de la gelée de pommettes, des pommettes au sirop ou du vinaigre de cidre de pommettes. La réalisation de ces deux projets permettra à Saint-Gabriel-Lalemant d'envisager un avenir riche en retombées sociales, économiques et agrotouristiques.

Saint-Onésime d'Iberville

Le Pont couvert et son parc d'interprétation

C'est en 2008 que s'est concrétisé l'achèvement de la réfection du pont couvert qui enjambe la rivière Ouelle. Construit en 1920 et seul pont couvert d'origine à subsister au Kamouraska, le pont du Collège représente un signe tangible de l'activité économique qui a permis la croissance et le maintien de la municipalité pendant plusieurs décennies. Le parc d'interprétation rappelle une foule d'informations pittoresques aux visiteurs. Faisant partie des armoiries de la municipalité depuis une vingtaine d'années, il est le lieu de rassemblement idéal de la communauté pour toutes sortes de célébrations et constitue un exemple de démarche de mobilisation/revitalisation.

Saint-Philippe-de-Néri

Création du comité de développement local

C'est suite à l'initiative du conseil municipal actuel et de la volonté de citoyens qu'a été créé le tout dernier comité de développement local de la MRC de Kamouraska, au tournant de l'année 2008-2009. Sans doute motivés par les déjeuners rencontres de solidarité rurale du Kamouraska et par des contacts avec les élus des municipalités avoisinantes, ces personnes ont échangé des idées et ont été à même de voir les bénéfices à retirer dans la conduite de certains projets, qui apporteront de nombreuses améliorations dans le quotidien des citoyens de la municipalité.

Sainte-Anne-de-la-Pocatière

Parc urbain des Arpents Verts

La mise en place de ce parc est issue de deux consultations qui ont permis d'identifier l'intérêt et les infrastructures à implanter afin de répondre aux attentes et aux besoins de nos résidents. La réalisation a été étalée sur une période de 3 ans. 2008 aura constitué l'assise avec des travaux de préparation, 2009 et 2010 verront l'implantation des équipements de jeu, aires de promenade et de repos. C'est à échéance plus de 150 000 \$ qui auront été investis dans ce parc intergénérationnel. Le Parc urbain des Arpents Verts, un plus pour la communauté.

Saint-Pascal

Saint Pascal accueille la Fondation « Rues Principales »

En mai 2008, Saint-Pascal était l'hôte d'une rencontre organisée par la Fondation « Rues Principales ». Plus de 40 agents de développement des quatre coins du Québec et de la France étaient présents. En plus de la formation offerte par la Fondation, les participants ont eu droit à une visite guidée de la municipalité et de ses nombreux attraits. Ils ont appris les différentes légendes et faits historiques pascaliens tout en rencontrant différents intervenants municipaux et communautaires.

Saint-Germain

La culture en vedette

Trois ans de diffusion de spectacles musicaux, principalement à travers le ROSEQ, permettent à la population locale et régionale de jouir du plaisir d'assister à des événements culturels dans leur milieu et dans un environnement fort sympathique. La saison 2008 s'est terminée avec Le Rêve du Diable au son de la musique traditionnelle où la danse et la fête étaient au rendez-vous.

Saint-Pacôme

La restauration du moulin de Saint-Pacôme

Le Comité de développement de Saint-Pacôme salue les membres de la Corporation du moulin de Saint-Pacôme pour leur engagement à préserver le plus vieux bâtiment du village. Fondée en 2001, la Corporation a déployé des efforts considérables pour sauver le moulin. La campagne de financement des Amis du moulin et les centaines d'heures de bénévolat consacrées aux corvées du samedi matin ont permis de donner un nouveau coup d'œil au bâtiment patrimonial. Bravo à toute l'équipe de la Corporation du moulin de Saint-Pacôme pour sa détermination et sa persévérance!

Sainte-Hélène

Le Domaine des Pivoines

C'est après plus de 5 ans d'efforts soutenus que le comité de développement de Sainte-Hélène a pu célébrer l'inauguration de son projet de résidences pour personnes âgées autonomes, le Domaine des Pivoines, du nom même de l'emblème floral de la municipalité. La persévérance des bénévoles devant les nombreux obstacles qui ont jalonné le parcours ainsi que le respect des opinions ont maintenu une adhésion généralisée des citoyens. Cette réussite de maintenir dans la collectivité des personnes très actives dans la vie de tous les jours, le comité veut la partager avec l'ensemble des citoyens.

Saint-Joseph

Habitation Le Petit Pré 2008

Ce bâtiment de six logements abordables, installé dans un site intéressant, vise à garder nos aînés dont la maison est devenue trop grande dans notre communauté. Ces mêmes maisons, maintenant disponibles, peuvent dorénavant accueillir de jeunes familles et ainsi assurer la pérennité de notre école. Ce succès après plusieurs années d'efforts a même amené le comité de développement à rééditer le magnifique bottin des ressources, tellement le visage de Saint-Joseph a changé depuis 5 ans.

Les bons coups du développement rural au Kamouraska

Quelques réalisations
des bénévoles du développement
de chez nous

Une présentation de



Centre local de développement

Carrefour de développement rural
du Kamouraska



En préparant la première « Activité reconnaissance des réalisations du développement rural » pour l'ensemble de la MRC,

nous les partenaires voulions laisser une trace de mémoire des projets réalisés par les bénévoles du développement dans chacune de leurs municipalités, année après année.

Cette première édition des « bons coups » se veut l'occasion de se rappeler, entre nous et avec notre entourage, de tout ce qui se fait au Kamouraska.

Bonne continuité... et vive les bons coups du développement rural au Kamouraska!

Gaston Lagacé

Il y a déjà plus d'une quinzaine d'années que Gaston et quelques collègues ont entrepris d'animer et d'épauler les comités et initiatives communautaires des diverses municipalités du Kamouraska.

On se souviendra plus de Gaston car il est passé par à peu près toutes les municipalités et aussi parce qu'il aura fait plusieurs bons coups. Organisateur communautaire hors pair, il a su gagner l'estime et la confiance de nombreux bénévoles. Il était de tous les combats importants pour que les gens se prennent en main et proposent des actions et des conditions de changement.

Solidarité rurale du Kamouraska et Carrefour de développement rural auront été les bébés de Gaston qui les a animés, chouchoutés, et qui a été le gardien des succès de ces deux volets très importants du développement local.

Gaston se retire aujourd'hui de l'environnement de travail où il s'est dévoué pendant près de 30 ans. Mais le connaissant, il y a peu de risque qu'il se contente de regarder pousser les fleurs! Le développement est tatoué sur son cœur et ne soyez pas surpris de le voir un jour ou l'autre, accompagnant les promoteurs d'un projet de développement au Kamouraska.

Sigma 418.852.3088

Kamouraska

La Marée Montante est un journal communautaire publié par Développement de Kamouraska depuis décembre 1999, publié à 350 exemplaires et distribué dans tous les foyers de Kamouraska ainsi qu'aux membres de Développement de Kamouraska vivant à l'extérieur de la municipalité. Notre journal, bimensuel, se veut un outil de communication indispensable créant un lien entre les différents organismes du milieu et la population.

Mont-Carmel

Un sentier pédestre culturel a vu le jour en 2007. L'originalité de ce projet se retrouve dans ses « 5 Places » qui sont entièrement dédiées aux arts. « Place de la peinture » fut réalisée en 2008 et nous verrons s'installer « Place de la musique » à l'été 2009. C'est un sentier qui promet encore des nouveautés dans le futur.

Les marcheurs peuvent profiter d'un sentier unique avec ses installations particulières. Bienvenue à tous les amateurs de la nature et des arts.

Saint-Alexandre

Un plan de développement

Depuis le mois d'octobre 2008, le conseil municipal et la Corporation de développement économique et communautaire (CDÉC) travaillent ensemble afin de donner à la municipalité de Saint-Alexandre de Kamouraska un plan de développement. Ce document vise principalement à identifier des projets visant à améliorer la qualité de vie des citoyens de Saint-Alexandre. Son élaboration s'appuie sur un vaste processus de consultation auprès de la population.

En effet, les Alexandrins ont été invités à participer à des entrevues individuelles ainsi qu'à deux rencontres consultatives. Bref, la municipalité de Saint-Alexandre de Kamouraska aura bientôt en main un outil à l'image de sa communauté, essentiel à une planification éclairée de son développement.

La Pocatière

Halloween Centre Ville

La CDE recherchait un projet mobilisateur pour les résidents de la ville mais aussi pour ceux des municipalités de tout le Kamouraska. En collaboration avec les marchands locaux et divers partenaires, se tenait à l'automne 2008 la première édition d'un événement fort populaire, « Halloween Centre Ville ». Avec le concours des autorités municipales, de leur personnel, des marchands fédérés pour l'occasion, de nombreux bénévoles qui en assuraient la sécurité et de l'option Théâtre du cégep pour l'animation, ce sont plusieurs centaines de personnes d'ici et d'ailleurs qui ont envahi les rues mises à leur disposition pour une grande fête populaire sous le signe du déguisement, de la musique et de la bonne humeur.

Saint-Bruno

Réhabiliter une rivière

Au cours des trois dernières années, le Comité d'action communautaire de Saint-Bruno est fier d'avoir participé à la réhabilitation de la rivière Bouteille qui sillonne la municipalité. Le but premier du projet était de remettre en état les parties aval et amont de la rivière Bouteille vers la rivière Saint-Denis afin d'améliorer l'habitat du poisson (omble de fontaine) et le bon écoulement de l'eau.

Ces travaux ont permis d'apprécier davantage le parcours emprunté par les eaux dans un décor sans cesse renouvelé au fil des saisons.

Saint-Denis

Noël au cœur du Kamouraska

Le comité de développement a eu un flair exceptionnel en proposant il y a 4 ans, à l'ensemble des municipalités du territoire et à la population, de célébrer autour de la thématique de Noël, en faisant ressortir les « gestes et savoir-faire » tant actuels que du passé. Chaque communauté a collaboré en créant une œuvre originale – une crèche, une bannière oriflamme, une couronne de Noël – à son image et sous le thème de l'hiver et de la fête. Les jeunes, les ados, les travailleurs et les personnes à la retraite ont confectionné, raconté, animé et participé aux différents événements pour célébrer, d'une autre façon, l'hiver au Kamouraska.